

A trabajar

DIEGO DE LA TORRE

Empresario(*)



El proceso electoral ha terminado. Quien asuma la presidencia del Perú recibe un país mucho mejor que cinco años atrás. No es poca cosa haber alcanzado el grado de inversión y haber crecido un promedio de 7% cada año, a pesar de la crisis mundial. Un logro aún mayor es ha-

ber reducido la pobreza de 48% a casi 30% de acuerdo con mediciones impecables del Banco Mundial.

Por otro lado, la autoestima colectiva del país se ha incrementado de forma notable. Asimismo, la dinámica inserción en la economía global con los tratados de libre comercio y la consecuente adopción de estándares laborales y ambientales internacionales promueve la modernización de nuestros empresarios y de

“[...] mi mensaje al próximo gobierno es que tenga seriedad, eficiencia, ética y una visión de largo plazo y optimista del Perú”

la sociedad peruana.

La sana y creciente presión competitiva y la apertura de nuestros mercados han mejorado notoriamente la calidad de nuestros productos y servicios permitiéndonos conquistar nuevos mercados. Tareas pendientes para el próximo gobierno son la seguridad ciudadana, la reforma del Estado, la formalización de la economía y una mejora sustancial de la educación.

Los países no salen de la pobreza y el subdesarrollo de la noche a la mañana.

Es mediante una sucesión de gobiernos democráticos y una gestión sensata de la economía que un país se hace predecible y serio. No caigamos en populismos trasnochados que tanta miseria, sufrimiento, desilusión y desunión trajeron a los peruanos. Si solamente le pedimos al próximo gobierno que logre lo que hizo el presidente García, la pobreza será 12% en el 2016 y nuestra clase media se habrá fortalecido notablemente.

Por eso, mi mensaje al próximo gobierno es que tenga seriedad, eficiencia, ética y una visión de largo plazo y optimista del Perú. Como dice Francis Fukuyama: “Los países no son pobres por falta de recursos, sino por falta de instituciones políticas eficientes”.

Una lectura obligada para las nuevas autoridades y congresistas es el último libro de Andrés Oppenheimer “Basta de historias”. Allí se describen las experiencias de países que han logrado llegar al Primer Mundo gracias a la educación. Sigamos trabajando. ■